



清らの心



安曇校だより No.2
令和4年4月28日(木)
校長 山口 昇一

令和4年度がスタートしました



はじめに、小学生、中学生共に全員の進級、おめでとうございます。

今日から新しい学年でのスタートです。新しいお友達、新しい先生とも出会い、新たな気分での令和4年度がスタートできることをうれしく思います。

今年に入ってから新しいお友達が増えました。4年生に2人が、3年生の3学期からすでに転入しています。そしてこの4月から2年生に3人が一気に増えることになりました。大変うれしいことです。小学校全体がにぎやかになってくれるといいですね。

3学期の終業式にもお話ししましたが、小規模特認校制度に安曇校が指定されたことで、これからも少しずつ友達が増えることとなります。でも安曇校が何かしら変わることはありませんし、これからも皆さんがやっていくことは今まで通りということです。ただし人が増えることで、できることは確実に多くなっていきます。選択肢が増えるということです。たくさんの意見を聞けば、気付かなかったことに気づいたり、いつもと違う感覚を持てたりすることもあるかもしれません。また、できなかった活動ができたり、授業が今まで以上に盛り上がりたりすることもあるかもしれません。自分の考えをしっかり持って、友達と意見を交わすということは、それだけ良いことに間違いのないのです。

今、6年生の代表のともだちが6年生のめあてをお話ししてくれました。その中で自分の意見があるのに、それを言わなかったことを反省していました。良い話し合いのためにぜひ積極的に話したいと。まさにそれが大事なことだと思います。頑張ってくださいね。

今日は新しい学年の第一日目です。今日が始まりの日ということです。皆さんは新しい学年の入口に立っているのです。では、出口はいつでしょうか。学年の終わりですね。入口で大事なことは、優芽さんが発表してくれたり、いつも皆さんが行っていたりするように、きちんと「めあて、目標」を持つことです。

では、**入口の反対、出口はどうでしょうか。出口で大切なことはどんなことでしょうか。**出口というのは学年の終わりのこと。これから始まるのに、出口のことはまだ考えられていないかもしれませんね。でも、目標を持つのですから出口のことを考えているはず。今日はそんなお話をします。

皆さんに考えてほしいことは、目標はいつも立てるけど、出口のことをきちんと考えていましたか？ということです。出口のことを考えるということは、学年の終わりで自分がどんな人になっていればよいかということです。きちんと入口で立てた目標を果たして、**成長した自分がそこにいるかどうか**、また周りの人から認められている自分になっているかどうか大切なんですね。

例えば、「忘れ物をしない」という目標を立てたとします。どんな成長した自分を想像しますか？

○夜寝る前に、連絡帳を見て次の日の準備が当たり前でできる自分を想像する

○持ち物リスト見て、チェックしている自分の姿を想像する

○忘れ物が無くなって、担任の先生や、お母さん、お父さんから褒められている自分を想像する

○周りの人にもう忘れものなんかしないぜ！とみんなの前で宣言している自分を想像する

目標に対してどんな姿を想像したでしょうか？**やり遂げてできるようになった自分を想像すること**が大事なんです。

目標を立てるということは、そういうことなんだとぜひ覚えておいてください。

最後に、入学式という「大きな入口」と卒業式という「大きな出口」の話をしておきます。

安曇校に入学し、9年間活動して、安曇校を卒業していきます。入学したときには、学校が楽しみ、ただそれだけだったと思います。それでいいんです。卒業の時の自分なんて絶対想像なんてできません。ですから、つけてほしい「ひとり立ち」の力を一つお話しします。それは「つよい人」になることです。

「ここ」では、小さな集団で学びます。一人一人が活躍できる学校ですが、皆さんが出ていく世界はとてとても大きな世界です。小さな世界で学んだことを大きな世界で活かすためには、「ここ」で何ができたかが、とても大切です。「ここ」でできなかったことは、安曇を出ても絶対にできません。「ここ」でできて安曇を出てからそれができるとは限りません。

皆さんがこの学校で学んでほしいことは、「自信」をもつことです。できる・できないだけでなく、「自信がある」「自信を持てる」ことです。やってみようとする気持ちがあれば、できる可能性が広がるからです。

この安曇小中学校なら、自分をみんなの前にさらして自信をつけるチャンスはたくさんあります。ぜひチャンスを生かして「できた・やってみた」ことをたくさん増やして「自信」をつけていってください。そんな「つよい人」になって卒業できるように学校の先生方は手助けをします。なんでも相談してください。

今日は入口で大切な「目標」のこと、出口で大切な「成長した姿」のことをお話しました。

さあ、スタートです。気持ちも新たになんばってください。





1年生をむかえる会

全校が仲よくなれるよう、6年生が準備、企画し、当日は5年生がエスコート！楽しかったね！



生徒会入会式

3年生が中心となり、生徒会活動や学校のきまりの説明等を行いました。生徒会ファイルをもらい正式に生徒会の一員となりました！



第1回 避難訓練

4月、学校では「一番大切なことを一番はじめにみんなで確認」します。何よりも一番大切なことは「命を守ること」。そしてみんなが仲よくなること。お互いの命を守りあい、自分と周りを大切にしていこう。

避難訓練は「命を守る」ためのとても大切な行事です。みんな真剣にしっかりと取り組むことができました。



見守り隊紹介式

地区安全点検

地域の皆さまにはいつも子どもたちの安全を見守っていただき、ありがとうございます。本年度もよろしく願い申し上げます

